



Winter 2015

Liebe Eltern

Mit dem vorliegenden Elternbrief Winter 2015 erhalten Sie wiederum aktuelle Informationen aus der Schule Glarus-Riedern

Schulsozialarbeit (SSA)

Auf Grund von Umstrukturierungen bei der kantonalen Schulsozialarbeit werden neu Melanie Kistler und Djordje Carkic in der Schule Glarus-Riedern tätig sein. Melanie Kistler wird für die Kindergärten Riedern, Löwen und Glärnisch und die Primarschulhäuser Riedern, Glärnisch, Buchholz und Burg zuständig sein. Djordje Carkic wird für den Kindergarten Erlen und das Primarschulhaus Erlen zuständig sein. Die beiden neuen SSA sind folgendermassen erreichbar:
Melanie Kistler Mail: melanie.kistler@gl.ch, Tel.: 055 646 67 73
Djordje Carkic Mail: djordje.carkic@gl.ch, Tel.: 055 646 67 68



Tagesstrukturen

Ab 2015 werden am Fastnachtsonntag, Landsgemeindemontag und Freitag nach Auffahrt (Brückentag) keine Betreuungen durch die Tagesstrukturen angeboten.



Hausaufgaben

Hausaufgaben sind im Schulalltag und in manchen Familien oft ein zentrales Konfliktthema. Für die gute Zusammenarbeit zwischen Schule und Elternhaus ist eine transparente Hausaufgabenpraxis wichtig. Sie ist Teil einer fruchtbaren Elternmitwirkung und gehört somit zu den Aspekten der örtlichen Schulentwicklung. Wir informieren Sie deshalb über dieses Thema, dem sich Vereins- und andere Tätigkeiten der Kinder unterzuordnen haben.



Der Kern-Lehrplan des Kantons Glarus hält fest, dass Hausaufgaben ein Bestandteil des Lernens sind und die Lehrperson den Umfang und die Form bestimmt. Die Hausaufgaben dienen gemäss dieser Vorgabe dazu,

- die Lernenden durch persönliche Beobachtungen, angemessene Materialbeschaffung und andere Aufträge für den Unterricht zu interessieren,
- sie zu selbständigen Beiträgen zum Unterrichtsthema anzuregen,
- die in der Schule erworbenen Kenntnisse, Fertigkeiten und Fähigkeiten weiter zu festigen,
- den Erziehungsberechtigten in das Lehren und Lernen Einblick zu geben.
- In Ausnahmefällen haben Hausaufgaben den Zweck, im Unterricht Versäumtes aufzuholen.



Die Hausaufgaben sollen von den Lernenden selbständig gelöst werden können. Hausaufgaben sind nie und nimmer „Elternaufgaben“. Hausaufgaben haben nicht nur den Sinn, Erlerntes zu sichern und zu vertiefen. Sie dienen auch dazu, Vertrauen in das eigene Können zu gewinnen und sich daran zu gewöhnen, selbstständig zu arbeiten und die Zeit einzuteilen. Wir bitten Sie dafür zu sorgen, dass Ihre Kinder die Hausaufgaben ernst nehmen und sich dafür genügend Zeit nehmen.



Zusammenfassende Übersicht

Wozu Hausaufgaben?

Hausaufgaben dienen dazu,

- das selbständige Lernen zu fördern,
- die Arbeitszeit selber festlegen und einteilen zu lernen,
- zunehmend Verantwortung für das eigene Lernen zu übernehmen,
- Vertrauen in das eigene Lernvermögen zu gewinnen,
- die Lerninhalte zu vertiefen.





Winter 2015

Wann gibt es Hausaufgaben?

- Wir erteilen in der Regel drei- bis vier-Mal in der Woche Hausaufgaben.
- Zusätzliche Hausaufgaben können erteilt werden, wenn gewisse Arbeiten nicht rechtzeitig abgegeben wurden oder nicht fertig gelöst wurden (Nacharbeiten).
- Es können auch Hausaufgaben über längere Zeit (z.B. eine Woche) erteilt werden, so dass die Schüler/innen selber einteilen können, wann sie die Aufgaben lösen.
- Über die Ferien ist Üben erwünscht.



Sommerlager im Ferienheim Sackberg

Auch in diesem Jahr findet vom 25. Juli – 02. August 2015 ein Ferienlager auf dem Sackberg statt. Zusammen mit einer Gruppe aus der Partnerschaft Wiesbaden-Biebrich sind die Kinder der 3. bis 6. Klasse eingeladen eine abwechslungsreiche Woche im Ferienheim zu erleben. Am 18. März 2015 findet dazu eine spezielle Infoveranstaltung im Singsaal der Schule Ennenda statt. Unsere Gäste aus Wiesbaden-Biebrich werden ebenfalls anwesend sein. Weitere Informationen werden folgen.



Schulinterne Weiterbildung

Am Mittwoch, den 06. Mai 2015 findet in der Schule Glarus-Riedern wieder eine schulinterne Weiterbildung zu den kooperativen Lernformen statt. Die kooperativen Lernformen sind Bestandteil der Qualitätsentwicklung der Schule Glarus-Riedern. Am 06. Mai 2015 haben die Schüler vom Kindergarten bis zur 6. Klasse schulfrei. Die Tagesstrukturen der Gemeinde Glarus (Hort) können an diesem Tag genutzt werden. Sie erhalten dazu ein Anmeldeformular zu gegebener Zeit via Klassenlehrperson. Sie können Ihr Kind bei Bedarf zur Betreuung anmelden.



Termine

16.02.2015	Fasnachtsmontag (schulfrei)
16.03. – 18.03.2015	Aufnahmeprüfung 1. Klasse Gymnasium
03.04. – 19.04.2015	Frühlingsferien
28.04.2015	Einspracheprüfung Sekundarstufe 1
04.05.2015	Landsgemeindemontag (schulfrei)
06.05.2015	Schulinterne Weiterbildung (schulfrei)
14.05.2015	Auffahrt (schulfrei)
15.05.2015	Brückentag (schulfrei)
25.05.2015	Pfingstmontag (schulfrei)
03.06.2015	Elternabend 1. Kindergarten
05.06.2015	Quadro Speedy
16.06.2015	Wellennachmittag
16.06.2015	Elternabend 1. Klasse
17.06.2015	Verabschiedung der 6. Klässler
27.06. – 09.08.2015	Sommerferien
10.08.2015	Schulbeginn Schuljahr 2015/2016



Ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern schöne Wintertage und viel Erfolg in der Schule. Herzlichen Dank für die gute und konstruktive Zusammenarbeit.



Marco Hodel

Marco Hodel
Schulleiter Glarus-Riedern